

DKP-Stadtrat Reinhard Püschel
Friedenstraße 8
89522 Heidenheim

An den
Gemeinderat der Stadt Heidenheim
Herrn Oberbürgermeister Bernhard Ilg

Heidenheim, den 22.11.2013

Haushaltsplan 2014 Unterstützung Schwäbische Trachtengruppe Heidenheim e.V.

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
sehr geehrte Damen und Herren des Gemeinderats,

die Stadt Heidenheim hat der Schwäbischen Trachtengruppe Heidenheim e.V. seit längerem die Kellerräume kostenlos im ehemaligen Bahnhofshotel (neben Hauptpost) für ihre Vereinsarbeit überlassen. Der Verein ist der Stadt dafür sehr dankbar. Seit Jahren gibt es aber Probleme mit den Räumen. Da hier ständig Feuchtigkeit über die Außenwände und die Bodenplatten eindringt muss immer wieder renoviert werden. Nach 2-3 Jahren fällt der Putz wieder von den Wänden. Bei bestimmten Wetterlagen gibt es Schimmelbefall an den Trachten. In diesem Jahr war es besonders heftig und die historisch wertvollen Gewänder drohen zu verkommen. Auch der Modergeruch ist unangenehm.

Schon öfters war der Verein wegen der Feuchtigkeit beim Liegenschaftsamt vorstellig. Im vergangenen September kam es zu einem Treffen in den Kellerräumen des ehemaligen Bahnhofshotels. Nach Auffassung der Vereinsleitung haben die Herren vom Liegenschaftsamt und vom Bauamt bestätigt, dass die Räume für die Unterbringung der Trachten, völlig ungeeignet seien.

Die schöne original Schwäbische Ostalbtracht ist das Aushängeschild und wertvollstes Gut der Trachtengruppe (ca. 40 Paare – Kinder – Jugendliche – aktive Erwachsene sind eingekleidet). Nach altem Brauch wird diese Tracht zu Festgottesdiensten, bei Festumzügen oder bei Volkstanzveranstaltungen getragen und damit ein über die Region hinaus zu erhaltendes, wichtiges Kulturgut gepflegt.

Antrag:

1. Die Stadtverwaltung wird gebeten, dem Verein bei der Suche nach geeigneten Räumen behilflich zu sein.
2. Die Stadt Heidenheim wird gebeten, dem Verein finanzielle Hilfe zukommen zu lassen.

Mit freundlichem Gruß